
GIUGNO 2018 - AGOSTO 2019GRUPPO CONSILIARE CITTADINI

Proposte e iniziative  
dal territorio all’Aula
Il racconto dell’attività dei Cittadini 
nel primo anno di legislatura



La volontà di reintrodurre i vitalizi 
ai consiglieri regionali aboliti nella 
precedente legislatura ha trovato il 
convinto “NO” dei Cittadini, unico 
gruppo ad opporsi fin da subito 
alla Proposta di Legge n. 53 che 
avrebbe generato maggiori costi 
per la Regione fino a 900.000 euro 
all’anno. Abbiamo ribadito la nostra 
contrarietà in tutte le sedi, in quanto 
la reintroduzione del vitalizio sarebbe 
stata incoerente rispetto al lavoro 
svolto nella precedente legislatura che 
ha portato a dimezzare il costo che 
la Regione sostiene per ogni singolo 
consigliere. Inoltre, l’attuale sistema 
di indennità più rimborso spese è a 
nostro avviso sufficiente a consentire, ai 
consiglieri che ne ravvedano l’esigenza, 
la stipula di una pensione integrativa 
privata.
Il ritiro della legge è stata una grande 
vittoria - che parte dal “NO” dei Cittadini 
- accompagnata dalla soddisfazione 
provata nei giorni successivi nei quali 
siamo stati gli unici a poter vantare 
una posizione netta e coerente di 
fronte al tentativo dei grillini (che 
abbiamo denunciato pubblicamente) 
di giustificare la loro “retromarcia” (un 
dietrofront che ha del clamoroso, 
considerato che le Proposte di Legge 

36 e 53, rispettivamente presentate 
e sottoscritte dai pentastellati, 
prevedono esplicitamente che la 
reintroduzione dei vitalizi determini  
un costo annuale per i contribuenti)  
e alle opportunistiche dichiarazioni del 
Presidente Fedriga, scopertosi contrario 
soltanto a posteriori ad una proposta 
di legge fatta dal suo partito e dalla sua 
maggioranza.
La vicenda dei vitalizi ha chiuso un 
primo anno di legislatura che ha visto 
il gruppo dei Cittadini impegnato a 
denunciare l’inefficacia di un Governo 
regionale incapace di dare risposte 
ai reali bisogni delle persone e delle 
aziende. In particolare sul grande 
tema della Sanità abbiamo più 
volte incalzato la Giunta regionale, 
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mettendo in evidenza la miopia 
dell’esecutivo che si è sottratto 
ad un confronto oggettivo sulle 
diverse criticità da affrontare - a 
partire dalla sostenibilità dei costi di 
questo settore essenziale - arrivando 
a negare, in violazione della legge 
regionale, la trasmissione di Report 
contenenti dati di assoluto rilievo e 
ciò persino su temi fondamentali per 
tutti, come quello delle liste d’attesa. 
Ci siamo opposti con convinzione e 
fermezza alla legge regionale 27/2018 
di riforma dell’assetto istituzionale e 
organizzativo del Servizio sanitario 
regionale che, anziché migliorare i 
servizi ai cittadini, si è caratterizzata 
per la mera riproposizione di 
un’Azienda Zero (abrogata dallo 
stesso centrodestra dieci anni prima) 
quale panacea di tutti i mali e alla cui 
direzione è stato nominato all’inizio 
del 2019 un manager sulla cui 
permanenza, dopo soli sette mesi, è 
andato in scena un assurdo balletto. 
Alla pochezza di tale riforma si è 
accompagnato un assordante silenzio 
della maggioranza sui temi più rilevanti 
della pianificazione sociosanitaria. 
Abbiamo inoltre combattuto scelte, 
a nostro avviso, potenzialmente 
pericolose per la cittadinanza come 
quella di riaprire un punto nascita 
senza le sufficienti garanzie che i 
parti possano avvenire in sicurezza, 
o come quella di tenere pazienti che 
richiedono un intervento d’urgenza 
in osservazione presso strutture non 

adeguate a svolgere questa funzione 
(Punti di Primo Intervento).
Sul territorio i Cittadini hanno scelto 
di schierarsi a fianco delle persone 
diversamente abili - portandone le 
istanze in Consiglio - e accanto alle 
donne vittime di violenza organizzando 
due incontri pubblici. Momenti di 
approfondimento e confronto che, 
grazie anche al prezioso contributo 
delle operatrici dei Centri antiviolenza 
FVG, hanno evidenziato la necessità 
di un adeguamento della legge 
regionale, per consentire a chi opera 
in questo settore con professionalità 
e grande impegno di continuare a 
garantire un servizio indispensabile. 
Una prima modifica particolarmente 
urgente, finalizzata a garantire un 
sostegno economico più certo ai Centri 
antiviolenza, è stata purtroppo bocciata 
dalla maggioranza di centrodestra 
durante l’esame dell’Assestamento di 
Bilancio. 

Su questo tema non arretriamo: siamo 
pronti a riportarlo al centro dell’agenda 
politica regionale, nella più organica 
proposta di modifica della legge 
regionale vigente alla quale stiamo già 
lavorando.

Tiziano Centis e Simona Liguori

Accanto alle donne
vittime di violenza
con incontri sul territorio
e atti concreti in Aula.





RIEPILOGO ATTIVITÀ IN AULA DEI CONSIGLIERI

Tiziano Centis

Progetti di legge 3

Mozioni 18

Interrogazioni 9

Ordini del giorno (ODG) 23

Relazioni in Aula 5

Presenze in Aula 93/93

Progetti di legge 2

Mozioni 12

Interrogazioni 12

Ordini del giorno (ODG) 15

Relazioni in Aula 2

Presenze in Aula 87/93*

Simona Liguori

Fra i temi oggetto di specifici atti 
consiliari del consigliere Centis  
si segnalano in particolare:
 Economie Circonvallazione di San 

Vito (ODG accolto);
 Sicurezza Pontebbana (Primo 

firmatario Mozione approvata); 
 Rapporti finanziari Regione/ Stato 

(Interrogazione);
 Sicurezza sagre (Interrogazione);  
 Camera di Commercio (Mozione 

approvata); 
 Completamento Pronto Soccorso 

San Vito (ODG accolto); 
 Organici Polizia (Mozione); 
 Porto di Trieste/Via della seta 

(Mozione); 
 Promozione turistica (Interrogazione); 
 Sghiaiamento Barcis (Interrogazione); 
 Kronospan (Interrogazione);  
 Ciclabile San Vito-Bannia 

(Interrogazione);
 Sicurezza panoramica Aviano 

(Interrogazione).

Fra i temi oggetto di specifici atti 
consiliari della consigliera Liguori  
si segnalano in particolare:
 Fibromialgia (Firmataria della PDL 

nazionale e Richiesta Audizione);
 Centri di Assistenza Primaria 

(Interrogazioni); 
 Tutela Risparmiatori traditi 

(Prima firmataria Mozione approvata 
all’unanimità dall’Aula); 
 Rete oncologica (Interrogazione); 
 Liste d’attesa (Richiesta Audizione); 
 Carenza di medici (Interrogazione); 
 Barriere architettoniche 

(Interrogazione e ODG accolto); 
 Centri antiviolenza (ODG accolto); 
 Punti di Primo Intervento 

(Interrogazione); 
 Malati oncologici (ODG accolto); 
 Centri di riabilitazione disabili 

(ODG accolto);
 Medicinali a base di cannabinoidi 

(Mozione);  
 Contrassegno disabili (Mozione).

* 6 assenze continuative per malattia
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Tiziano Centis
Consigliere regionale, capogruppo 
tiziano.centis@regione.fvg.it | Cell. 338 7102205 | 

Simona Liguori
Consigliere regionale 
simona.liguori@regione.fvg.it | Cell. 329 2106870 | 

Sede e contatti
Segreteria gruppo consiliare regionale “Cittadini”
P.zza Guglielmo Oberdan, 6 - 34133 Trieste
Tel. 040 3773329
cr.gr.cittadinifvg@regione.fvg.it
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